

El objetivo es apostar por la proximidad y el contacto directo con los vecinos

## El PSC pone en marcha la campaña "Els cafès d'en Joan"

JORDI PURTÍ

La precampaña para las próximas municipales por si alguien lo dudaba ya está en marcha definitivamente. El PSC de Sant Celoni no se siente cómodo con la situación política actual y se ha propuesto hacerse notar cada vez un poco más, aunque las elecciones municipales no serán hasta el mes de mayo de 2011. Pero si ya hace unos meses inauguraron el nuevo local social en un acto en el cual **Joan Castaño** se postuló nuevamente como candidato a la alcaldía, ahora el PSC de Sant Celoni, ha decidido apostar por la proximidad y el contacto directo con los ciudadanos y ciudadanas, iniciando una serie de encuentros informales con vecinos y vecinas de Sant Celoni y La Batllòria. A través de la campaña que han denominado "Els cafès d'en Joan",

Se trata de reuniones de cariz informal con el primer secretario del PSC, Joan Castaño, en que los vecinos pueden hablar abiertamente



Joan Castaño ha puesto en marcha su campaña de cara a las municipales.

de los temas que más les preocupan como celoneses en un sentido amplio, y aportar ideas, comentarios y sugerencias. Desde esta formación política se explica que "Els cafès d'en Joan" surge como una iniciativa personal "ante la percepción de alejamiento, parálisis y falta de lide-

razgo del actual equipo de gobierno municipal hacia los problemas cotidianos del pueblo". De hecho, según los socialistas celoneses, uno de los principales reproches entre la ciudadanía es no solamente la parálisis, sino también el alejamiento y la falta de entendimiento con el

Ayuntamiento.

Los socialistas están llevando a cabo un encuentro de estas características cada dos o tres semanas con reuniones entre vecinos y vecinas de Sant Celoni. En el último mes se han hecho dos reuniones que han tenido lugar en los barrios de Sant Ponç y del Salicart. Los problemas de los barrios, la pérdida de fuerza en el mundo asociativo de las entidades y la inseguridad son tres de las cuestiones que más preocupan a los vecinos del municipio. La apuesta por la integración de opiniones y proximidad, que engloban los vecinos con Els cafès d'en Joan, de una parte, y los militantes y simpatizantes mediante el trabajo en grupos, por la otra, proviene de la voluntad de aproximación a la ciudadanía, una prioridad de acuerdo con la actual ejecutiva.

En el PSC de Sant Celoni están convencidos del éxito de esta iniciativa porque "los vecinos son los que adquieren el protagonismo y son los principales conocedores de la situación actual de Sant Celoni, sus puntos fuertes y sus déficits". En definitiva, desde el PSC se considera que la recuperación del poder municipal pasa por introducir elementos de conversación, temas de discusión, quejas y sugerencias de los vecinos. \*

### MONTSENY

La Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza (UICN) lo sitúa entre las especies de anfibios en peligro crítico de extinción

## El tritón del Montseny en la lista roja

JORDI ABAYÀ

El tritón del Montseny corre un serio riesgo de desaparecer en un plazo muy corto. La Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza (UICN) así lo considera y ha lanzado la primera voz de alarma al incluirlo en la Lista Roja (Red List) que elabora cada año para advertir de las especies que se encuentran en peligro crítico. El Tritón del Montseny (*Calotriton arnoldi*) es una especie endémica, localizada en unos pocos torrentes del macizo y tiene como principal amenaza la pérdida de hábitats en especial por la reducción del caudal ecológico de los torrentes donde vive.

El tritón es una de las dos especies de anfibios en peligro crítico de extinción, según la lista del 2009. Esta categoría es la previa a la extinción en estado salvaje de una especie. En concreto, la UICN dice que "la desecación de riachuelos de montaña es la amenaza más inmediata para esta especie" y culpa parcialmente de esta situación a la extracción de agua que se hace en el macizo. El estudio no aclara si esta extracción es la destinada al embotellado de agua potable o bien tiene otras causas. De hecho, algunos estudiosos del Montseny, como **Martí Boada**, establecen una relación directa entre la reducción de los caudales de los torrentes y el aumento de la ma-

sa boscosa del macizo. El problema de desecación también puede estar vinculado a los episodios de sequía vividos en los últimos años.

Según un estudio de **Helen J. Temple** y **Neil A. Cox** sobre los anfibios europeos de la lista roja, "el conjunto más importante de las amenazas en los anfibios europeos identificados en el transcurso de la evaluación fueron la pérdida, la fragmentación y la degradación de hábitats. Los anfibios europeos dependen de los hábitats de agua dulce para su ciclo de vida, y los hábitats de agua dulce se encuentran entre los más amenazados de Europa. (...) La extracción de agua es también una amenaza significativa y está tenien-

do un efecto particularmente perjudicial sobre las poblaciones de anfibios de las regiones más secas del sur de Europa".

Cabe señalar que la situación crítica de esa rara especie como es el tritón del Montseny es ya conocida por los expertos del Parque Natural del Montseny. Desde este ente de gestión, desde el 2008 se está promoviendo un programa cuyo objetivo es intentar mejorar su situación. El plan de recuperación del tritón se lleva a cabo en el Centro de Recuperación de Fauna de Torreferrussa, del Departament de Medi Ambient i Habitatge, donde se están criando desde entonces tritones en cautiverio. Según se ha explicado desde el Parque Natural, es que los resultados de la cría en cautiverio son buenos y por ello se están planteando la posibilidad de hacer pruebas de reintroducción de este anfibio en su medio natural. Las pruebas podrían realizarse este mismo año. \*